

"LA DEFENSA" Quito VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 1981 2. "REDACCION"

658678

Del Taller Altamara

EN TORNO A LA OBRA: "HISTORIA DE ARICA"

CLAUDIO CASTRO MORALES

Desafiando la indiferencia e incluso la incomprendión con que se acogen las tareas culturales, aporreas en nuestra ciudad un documentado estudio, una obra de investigación cabal narrada en forma sencilla con tecnicismo minucioso. Es así como, desde un comienzo, el lector se siente atruido por la trama histórica y se va adentrando en el pasado arqueológico en la grata compañía de un libro que aporta, entre otras bondades, horizontes lejanos en el tiempo pero, significativos para los estudios de la historia, geografía y ciencias afines.

Bajo el patrocinio y auspicio de la Ilustre Municipalidad de Arica, en homenaje al Centenario de nuestra "Legendaria tierra" 1880 — 1980, se organizó un Congreso de Investigación sobre la Historia de la "Muy Noble Ciudad de San Marcos de Arica", evento cultural que fue un rotundo éxito dando la cantidad y calidad de los trabajos presentados. Después de una ardua tarea de selección se dio como vencedor el estudio realizado por un equipo de distinguidos especialistas formado por los investigadores his-

toricos: Luis Galdamez R., Waldo Ríos B., Percy Daumburg H., Sergio Chacón G. y Luis Álvarez Máranda.

Por la excelencia del trabajo realizado la Editorial Renacimiento con el auspicio de la Ilustre Municipalidad de Arica, edita en el presente año de 1981 "HISTORIA DE ARICA" de los autores mencionados anteriormente, obra que es una visión narrativa, un ensayo histórico del interesante pasado de esta tierra con una cultura que data de miles de años.

La "Historia de Arica" de los autores unies claves de esa obra sonadas de ajetres de contenido, de hechos históricos concretos que rebasan el ámbito regional situándose en un contexto de importancia universal. Desarrollada con una enorme correlación cronológica, con una redacción clara, funcional al hecho en estudio, nos remonta a épocas prehistóricas con originalidad en un nivel de autenticidad científica e histórica.

Este libro que reconstruye la dualidad tiempo-espacio, donde la geografía

e historia interaccionan en armónica interacción, muestra conocimiento de Arica y su hinterland, junto a otros como "Arica, Paseo Nuestro", de Luis Urdúa; "Frontiera Norte", "Ilustres Olvidadas del Norte Grande", "El Medio" en el Departamento de Arica", de Alfredo Wormsdorff; "El Departamento de Carabobo y Tarapacá bajo la soberanía chilena", de Casimiro Vargas.

La "Historia de Arica" por su interesante contenido debe ser conocida por los estudiantes de Enseñanza Media y Enseñanza Superior y, en general, por toda aquella lectura que deseen abordar en el conocimiento de lo nuestro. Son escasas las comunidades que cuentan con un estudio especializado de su ciudad y área de influencia cultural y socio-económico como en el caso de Arica, situación de privilegio que algunos gracias al profundo cariño y compromiso de lealtad del Alcalde de Arica don Manuel Casta-

do Baseta, y si trabaja sector con amplio dominio del tema ejercido por sus autores.

Las características del paisaje nortino chileno hacen vivir al hombre de esta región, en fauna de aventuras heroicas y permanente, siempre en estado de alerta, enfrentándose a la adversidad cotidiana con la templanza y todas las voluntades de ser heredadas de sus antepasados. Esta mentalidad que se renueva en las distintas épocas del pasado arqueológico, es uno de los aspectos interesantes que destaca esta obra, tornándose fácil y atractiva su lectura al recorrer las ruinas de la historia de Arica.

La obra "Historia de Arica" es un estudio importante que enriquece nuestro acervo cultural, escrita en una perspectiva novedosa y de plena validez científica, digna de élogiosos comentarios y de ser ampliamente divulgada.

Claudio Castro Morales
Profesor.
ARICA, noviembre de 1981

En torno a la obra, "Historia de Arica" [artículo] Claudio Castro Morales.

Libros y documentos

AUTORÍA

Castro Morales, Claudio, 1936-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En torno a la obra, "Historia de Arica" [artículo] Claudio Castro Morales.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)